

## **Hommage à Noël Mailloux**

Le 21 janvier, Noël Mailloux, membre de l'Ordre des frères prêcheurs, est décédé. Ce collègue, très tôt dans sa carrière, s'est intéressé à la psychologie expérimentale domaine qu'il a par la suite débordé pour envahir de sa forte personnalité tout le champ de la psychologie. Directeur fondateur de l'Institut de psychologie en 1942 (alors composante de la Faculté canonique de philosophie) il en conserve la direction jusqu'en 1957 pour la reprendre, pour quatre ans, en 1969. Magistralement servi par une vive intelligence, une capacité de travail invraisemblable et disposant d'une marge de manoeuvre peu accessible aux pieux laïcs de sa génération, il a pu faire son profit de publications alors considérées comme dangereuses dont celles des grands psychologues autrichiens. Ses travaux, de grande envergure, l'ont amené à l'avant scène internationale dans de nombreux milieux placés dans la mouvance de la psychologie.